

# EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes . . . . . 150 pesetas.  
En los demás puntos de España, 3 meses . . . . . 500 »  
Extranjero, 6 meses . . . . . 1200 »

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.  
Anuncios á precios convencionales

## JESUCRISTO

Todo el sistema de los libre-pensadores se limita á negar sin ningún argumento. Embaucan á los ignorantes con el tono dogmático con que suelen hablar, al mismo tiempo que declaman con acerbidad contra el dogmatismo de los católicos. Así obran los del pensamiento libre, y parece mentira que haya en España seres tan faltos de sentido común, que al ver estampados en periódicos de la secta las más estupendas paradojas, no se convencen del satánico fin que persiguen sus autores, y vuelven al catolicismo, fuente de luz y de verdad para la inteligencia.

En uno de sus números, afirmó *Las Dominicales*, que Nuestro adorable Salvador es un puro mito, y la doctrina santificada en él una pura fantasía.

Esto han aprendido los que tanto carean de libre-pensadores de Dupuis en su obra del *Origine des cultes*, que tiene la osadía de escribir que Jesucristo no es más que una figura alegórica del sol; los doce signos del zodiaco son como los doce Apóstoles de ese Dios de la luz y del día, de Volney y de David Federico Strauss, que enseña que el Cristo de los Evangelios es una invención del espíritu humano.

Jesucristo es el héroe del Evangelio, de ese libro divino, de quien confesaba el incrédulo Rousseau, que si los hechos que en él se refieren no se inventan, pues si fuesen una ficción, su inventor sería aún más admirable que su héroe. Hoy, como hace más de 1800 años, en Europa, en Asia, Africa, América, Oceania, en todas partes, se le ama ó se le aborrece, se le defiende ó se le ataca, se le admite ó se le desecha, lo mismo que cuando vivía en carne mortal. Por consiguiente, Jesucristo es un personaje histórico y divino y su doctrina una doctrina santa.

La vida de Jesús es excepcional, pues mientras todo pasa y todo muere alrededor suyo, El sólo, sólo El, vive y subsiste. Luego es un personaje histórico y divino, y tenía razón Napoleón I cuando decía: «Yo entiendo de hombres, y os digo que Jesucristo es más que un hombre.»

¿Y qué argumentos aducen los del libre pensamiento en comprobación de que Jesucristo es un puro mito? Ninguno. ¿Ni qué argumentos han de presentar cuando el mito sólo es posible en un pueblo que no conoce la Escritura, llama-

mada con razón por Tito Livio el guardián fiel de la historia, en un pueblo que no posee cronología ni historia?

¿Sucedió esto por ventura cuando Jesucristo se dejó ver en la tierra? ¿No apareció en una época en que florecía la crítica histórica, en que Grecia tenía su Tucídides, Roma su Tito Livio y su Tácito, la Palestina un Josefo, y antes que él los Macabeos, y en que todos los pueblos vecinos de la Palestina, los egipcios, los fenicios y los caldeos, veían levantarse historiadores? Podían, ciertamente, deslizarse errores, podían maquinarse ficciones poéticas reflexivas; pero el mito, producto espontáneo é irreflexivo de la poesía legendaria, es absolutamente imposible. Por eso, hasta el mismo Renan, echa en cara á Strauss el haber abandonado tan por completo el terreno histórico.

Si Jesucristo es un puro mito, entonces diremos á los racionalistas ó libre-pensadores: ¿si sois lógicos, habréis de negar toda realidad á la historia?

¿Si la existencia de nuestro divino Salvador, fundada en testimonios positivos, universales, constantes é imparciales es negada por vosotros; entonces, en virtud de qué admitís la realidad histórica?

Y si negais la verdad de la existencia de Jesucristo y sois lógicos, deberéis negar la realidad histórica de los personajes que menciona la historia profana, y, por consiguiente, de absurdo en absurdo, venir á parar al escepticismo ó al idealismo de Berkeley. Deberéis decir á los incautos ó malvados lectores de vuestros periódicos, que con vivir en el siglo XIX sabéis de Jesucristo más que los que vivieron con él y le oyeron y presenciaron sus milagros, su pasión y su resurrección, más que los 500 hermanos reunidos que le vieron después de su resurrección, puesto que todos ellos se engañaron y sólo vosotros, que negais la existencia real de Jesucristo, estais en lo cierto.

Si Jesucristo es un puro mito, se hace preciso creer que el mundo cristiano ha venido adorando por espacio de diez y nueve siglos á un hombre Dios que jamás existió.

Si el dogma del hombre-Dios no fuese más que pura fantasía, ¿no es evidente que en vez de arraigarse más y más en las creencias del género humano, hubiera sido arrancado desde largo tiempo por las violencias que se le han hecho por espacio de diez y nueve siglos?

¿Tantos sábios habrán apurado todos los recursos de la ciencia sólo para afirmar una necesidad? ¿Tantos Santos habrán puesto sus virtudes al servicio de una mentira? El Apostolado y el martirio no serán más que una perpétua maldad ó una perpétua mentira?

¿Fueron tan necios los judíos que cuando San Pedro les dijo: «Príncipes del pueblo y sacerdotes, oid: Conviene que vosotros y todo el pueblo de Israel sepa que hablamos en nombre de Jesús de Nazaret, á quien vosotros crucificasteis, y Dios ha resucitado de entre los muertos», no le contestaron: ese Jesús á quien tú predicabas es un puro mito, que solo existe en tu fantasía?

Y cuando el historiador Josefo, que floreció estando recientes los hechos de Jesucristo y de sus discípulos, menciona la vida, pasión, muerte y resurrección del Cristo, de Jesús, varón sabio, ¿cómo se explica que ni uno de sus contemporáneos le contradijese?...

Los testimonios de Celso, Porfirio y Juliena, enemigos terribles del Cristianismo, ¿nada supone para los libre-pensadores ó se creerán por ventura más sábios ó más concedores de la falsedad, si hubiera existido, que aquellos? ¿Acaso dijeron una sola vez que Jesucristo no había existido?

Y vuestro amigo Voltaire ¿negó jamás la realidad histórica de Jesucristo? ¿trabajaría toda su vida por aplastar un mito?

Nada dicen á los libre pensadores aquellas palabras de uno de los más terribles enemigos de Dios, y por consiguiente de Jesucristo, Proudhon: «¡Si reconocéis un Sér Supremo, de rodillas ante el Crucifijo!»

¿Qué bien dijo de vosotros Pascal cuando afirmó que los incrédulos son los más crédulos! esto es, creéis en los mayores absurdos al no creer en la verdad católica. Negais la verdad de la existencia de Jesucristo, y creéis que durante diez y nueve siglos, los que creen y los que no creen en Jesucristo Dios, se han engañado; que once millones de mártires han derramado su sangre por un mito; que los perseguidores de la Iglesia se les olvidó contestar á los grandes apologistas del Cristianismo: que Jesucristo no había existido; que los judíos hicieron padecer y morir á un mito; que pusieron centinelas en el sepulcro para guardar un mito; y que el mundo cristiano toma su nombre y su historia de días y de años de un puro mito.

Vuestra negación es un reto, al sentido común y á la ilustración del siglo XIX, antes de serlo á la verdad histórica. Es tan absurda que ni siquiera merecería los honores de la refutación si no fuera porque es de utilidad suma presentar á la consideración de la culta España las aberraciones de los que se llaman libre-pensadores, para que la religión, la ciencia y el honor huyan de esa turba de impíos, que sin vergüenza ni pudor, niegan lo que evidentemente patentizan los testimonios, los documentos y el hecho.

Que estampan en sus inmundos papeles, no lo que libremente piensan, sino lo que ya les dan pensado los antiguos y modernos herejes, y especialmente Dupuis en su obra *Origine de todos los cultos*, que tuvo la desfachatez, de así como negó la existencia real de Jesucristo, intentar, probar que Napoleón I es un sér fantástico, un personaje alegórico; el sol personificado. Que su madre Leticia designa la aurora; que los cuatro hermanos de Napoleón representan las cuatro estaciones del año; que sus dos esposas son la luna y la tierra; sus doce mariscales los doce signos del zodiaco; que todo cuanto dice la historia de este guerrero extraordinario son sólo otras tantas alusiones al curso relativo del sol.

Así escriben los del libre pensamiento para hacer la guerra á Jesucristo y á la historia. Sin duda son estos los ideales de que habló *Las Dominicales* refiriéndose á una desgraciada que en Tarancón renegaba públicamente de J. C. y de su doctrina, y que afirmó son ya patrimonio de todos los pueblos cultos. ¡Buena es la cultura de los libre-pensadores! Pues ¡y su inconsecuencia y mala fé! En *Las Dominicales* del 3 de Marzo del 88 dice que J. C. es un puro mito, y en el número del día 10, para consolar á una libre-pensadora, dice que no extraña que sus doctrinas de fraternidad y amor al prójimo exciten tales odios, porque ya sabe que por esas mismas doctrinas, según tradición, se ha crucificado á los justos. Aquella carta de fanáticos judíos que crucifican á los que profesan principios sencillos y puros de humanidad, existe aun por desgracia. ¡Desgraciados! Si en España hubiera celo por la verdad religiosa, moral y social, ya hace tiempo que estarías desmenuando las cátedras de Lógica é Historia en las universidades de Ceuta, Melilla y el Peñón de la Gómera.

AMBROSIO.

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 79

78 Los CAZADORES DEL DESIERTO

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 75

acostumbrado á esta clase de expediciones, y es preciso que, sin pérdida de tiempo, nos pongamos en su persecución, y hagamos pronta y severa justicia con un infame cuyas traiciones deben acabar con la vida.

Díaz pareció reflexionar por algunos instantes, y después, tomando una resolución súbita, dijo:

—No será cosa larga ni difícil el encontrar su pista; Cuchillo ha debido dirigirse hácia el Valle de Oro, y en el Valle de Oro es donde debemos encontrarle.

—Vais á descansar una hora, repuso el jefe porque debéis estar fatigado de matar gente. ¡Ah Díaz! Si todos los hombres fueran como vos, ¡cuán fácilmente nos abriríamos nuestro camino con el oro en una mano y la espada en la otra!

—He hecho lo que he podido, repuso sencillamente el aventurero.

—Direis á nuestros hombres que es urgente hagamos un reconocimiento por los alrededores, transmitiendo la orden á nuestros soldados de que vigilen y esperen nuestra vuelta. Después avisareis á Baraja y á Oroche, y los cuatro juntos nos dirigiremos hácia el Valle de Oro.

—Allí es seguramente donde debe hallarse Cuchillo, y, á pesar de la ventaja que nos lleva, le encontraremos, sea á la ida, sea á la vuelta.

—Sí, le encontraremos en el Valle de Oro, dijo

do creía encontrar en él un compañero fiel en sus peligros. Así, pues, siempre he vigilado mucho á Cuchillo; esta noche su desaparición me había alarmado, aunque pudiera ser resultado de un accidente común en estos desiertos; pero el ataque de que hemos estado expuestos á ser víctimas todos, ha confirmado mis sospechas. Ha avanzado de nuevo bajo nuestra protección hasta el sitio en que su mano podía estenderse sobre una parte de esos inmensos tesoros; necesitaba de auxiliares para degollar á sesenta hombres determinados, y los apaches han sido hoy sus instrumentos y sus cómplices.

—En efecto, replicó Díaz; algunas vacilaciones de su relación me habían parecido sospechosas, pero tenemos un medio muy sencillo de acabar con él. Reunamos un consejo de guerra, interroguémosle, convenzámosle de su traición, y fusilémosle en el instante.

—Desde el principio de la pelea le designé un puesto á mi lado para vigilarle más fácilmente; le ví vacilar y después caer, en la apariencia herido mortalmente, felicitándome por verme desembarazado de un traidor y de un cobarde; pero hace un momento que he contado á los muertos, sin haber encontrado á Cuchillo en ninguna parte. Es, pues, urgente que sin perder tiempo le sigamos la pista; aun no puede estar lejos. Vos estais

Después repuso con voz aún más débil:

—He legado á Baraja un viejo compañero, un viejo amigo: quien quiera que seais, recomendadle mi última voluntad; que le ame como á mí.

—¿Es un hermano, sin duda?

—Casi, casi. Es mi caballo.

—Le repetiré vuestras últimas recomendaciones, estad seguro de ello.

—Gracias, repuso el anciano. En cuanto á mí, he concluido mis caravanas. Los indios en mi juventud no me mataron cuando me hicieron prisionero, y me han muerto en mi vejez sin cogerme: esto... (Detúvose, y aquella fué la última reticencia del anciano.) Esto se compensa.

Pero el sonido de la voz del viejo vaquero era tan débil, que apenas llegó á oídos de aquel que le escuchaba.

Aquella fué la última palabra que se escapó de los labios de Benito, que se había ya dormido para siempre en el fatalismo optimista que formaba el fondo de su carácter.

—Era un buen criado se dijo á sí mismo el rondador nocturno. ¡Dios haya recibido su alma!

Continuó interrogando nuevamente los vestigios sangrientos diseminados sobre la arena. Después, con la frente cargada de nubes, cansado de unas investigaciones inútiles, volvió muy pensativo á sentarse en el puesto que ocupaba.



CRUZADA CONTRA LA TRATA DE LOS NEGROS

IV Y ÚLTIMO

PLAN DE CAMPAÑA DEL CARDENAL LAVIGERIE

En nuestro último artículo terminábamos diciendo que, aún con ser de raza de titanes el ilustre Purpurado, no debe creer que sea agua de molino pasado la prohibición de la trata de los negros, sino que cuanto más pronto empiece la cruzada, menos lejanos han de hallarse los resultados definitivos y completos, y tal vez muy á mano los primeros resultados. Hoy vamos á exponer el plan de campaña de ese ilustre anciano, gloria cardenalicia y de la nación francesa.

En primer lugar aconseja, cuantas veces se ocupa en este asunto, que se organicen por doquier juntas anti-esclavistas destinadas á allear recursos y tomar parte en el movimiento iniciado; y fijándose en que siempre tuvo la mujer un corazón sensible y compasivo, á ella muy especialmente encarga que se constituya en agrupaciones ó juntas auxiliadoras que fomenten la parte económica. Y pues son las mujeres quienes más sufren los rigores de la esclavitud, á las mujeres en estado de libertad corresponde de un modo particular, una parte activa en esta cruzada, como les corresponde siempre en todo lo bueno y en todo lo grande, y en general en aquello que tienda á destruir el poder del infierno, según confirmán las siguientes palabras del Génesis: *Inimicitias ponam inter te et mulierem, et semen tuum et semen illius: ipsa conteret caput tuum, et tu insidiaberis calcaneo ejus*. Ene-mistades pondré entre ti y la mujer, y entre tu linaje y su linaje: ella quebrantará tu cabeza, y tú pondrás asechanzas á su calcáñar (Génesis, Cap. III, v. s. 15).

A segunda propone el ilustre Apóstol de África, que se cumplan por los gobiernos europeos, cuantos tratados impiden en el Mediterráneo el comercio de esclavos, llamando la atención sobre el firmado en Berlín, en 1872; tratado que en su artículo VI prohíbe expresa y terminantemente ese infame comercio, con lo cual se detendrían las corrientes esclavistas en las costas Tripolitanas en el Asia Menor y en las orillas del Mar Rojo.

Y cuando la esclavitud quede reducida á los límites de su origen, entonces será la ocasión oportuna de reunir los esfuerzos de los misioneros y de las sociedades comerciales para civilizar los centros africanos y hacer que muchos de sus hijos vengan á Europa y se dediquen á estudios religiosos, científicos y literarios serios, que vean y aprendan lo que es la sociedad y lo que es la cultura, á fin de que terminada su carrera y cuando sean sacerdotes, médicos, farmacéuticos, ingenieros, arquitectos, impresores, etcétera, vuelvan á su país natal, en donde á semejanza del grano de mostaza, verán multiplicarse rápidamente los frutos ópinos. Porque estos hijos del país, salidos unos salvajes y vultrosos hombres eminentes—porque pueden serlo á juzgar por los rápidos progresos que en París están haciendo en estudios los que allí sostiene el Cardenal Lavigerie—predicarán más con el ejemplo que cientos de Misioneros con elo-cuentes sermones, á semejanza de los muchos frutos que en los días que corremos y en nuestras muy cultas ciudades se logran por mediación de la levita allí donde difícilmente podría introducirse un hábito talar.

Y para que sea esto un hecho eficaz y duradero, y con el objeto de prevenir las escenas sangrientas, propone también el Arzobispo de Cartago, recordando sin duda el célebre *Si vis pacem, para bellum*, la creación de un pequeño ejército regular,—unos quinientos europeos aguerridos y bien armados, centro ó núcleo de otro ejército mayor de indígenas—destinado á mantener á raya á los secuaces del islamismo,

si intentaban, como sin duda habían de intentar, volver á sus correrías de rapacidad ferroz, y á la destrucción de pais enteros para aprovechar solamente un medio por ciento de los habitantes. Y para que no se crea que exageramos, transcribiremos unos párrafos de la obra del célebre Stanley, titulada *Cinco años en el Congo*.

Después de describir el ilustre explorador la devastación de un país inmenso por las hordas de los árabes, y de describirlo con frases que entristecen y horripilan, dice: "Suponiendo que cada una de las 118 aldeas tuviese una población de 1.000 habitantes, resultaría que los árabes habían apresado á un 2 por 100; y si descontamos, como es natural, los muchos que habrían muerto durante la fatigosa marcha á los horribles mercados, podemos decir que de esas devastadoras expediciones, sus miserables héroes no sacan más ganancia que la de 1 por 100 de la población por ellos aniquilada." (Se refiere á los 2.300 esclavos que esta devastación les había producido).

"Los bandidos mismos me aseguraron que cuatro transportes de esclavos, tan numerosos como el que conducían, habían llegado á Nyangüe. Estas cinco expediciones dejaban el vasto territorio por donde viajábamos asolado y desierto. Calculo en 10.000 el número de esclavos que llevarían á los mercados, y como la mitad mueren por el camino, no llegarían á Nyangüe, Kirunda y Kibondo más que unos 5.000, es decir, un medio por ciento de la población entera. ¡Cuánta sangre derramada, cuánta existencia perdida para obtener tal resultado!

"Hagamos la cuenta. En las ciudades 118 aldeas, los árabes hicieron 3.600 prisioneros, para lo cual tuvieron que pasar á cuchillo 2.500 hombres capaces, de llevar armas, pareciendo de hambre, heridas y enfermedades 1.300 de los que sobrevivieron después de aquella horrible matanza. De consiguiente, la captura de 10.000 esclavos en las cinco expediciones costó la vida nada menos que á 33.000 seres humanos. Y ¿qué esclavos eran los que tantas vidas habían costado y por los que se había derramado la sangre de sus padres, es osos y hermanos? ¡Flacos y débiles mujeres, macilentos y casi moribundos niños...! La captura de uno de ellos, de cuatro años, costó la vida á toda una familia compuesta de seis personas!"

Recientemente han sido degollados en Zanzibar siete Misioneros benedictinos alemanes, á quienes, como á todos los europeos, tienen un odio feroz los jefes de tribu y principalmente los negros. Igual suerte estaba reservada á los Misioneros argelinos del Cardenal Lavigerie, establecidos en Uganda. Pero, avisados á tiempo, pudieron huir en una barca, junto con algunos neófitos negros, y atravesar hasta la otra orilla del gran lago Tanganika.

Para evitar estas razzias y atropellos quiere el Cardenal Lavigerie que se organice una columna militar, y para disminuir la trata de negros propone cuanto acabamos de apuntar, y ruega á todos los católicos, y en general á todas las personas de humanos sentimientos, que le ayuden en la tarea, y especialmente se dirige á todos aquellos que recibieron de Dios el don de la palabra para que procuren predicar esta cruzada y conmover los corazones, encargando á los publicistas que publiquen sus conferencias, ó los casos ó historietas que sepan referentes á este asunto, recordándoles que en América contribuyó mucho á la abolición de la esclavitud una novela escrita por una señora. A todos, en fin, se dirige, para que en las conversaciones particulares procuren ocuparse en este asunto y recuerden que hay millones de hermanos nuestros que están sufriendo de un modo inexplicable, y que no hay palabras capaces de expresar el gozo inmenso que una humana cria-

tura experimenta al arrancar á un su semejante á tanta ignominia y á horror tanto.

Habiase dicho que el eminente Cardenal vendría á esta ciudad con el objeto de predicar una conferencia y organizar alguna Junta, pero hasta hoy no se ha confirmado tan grata nueva. No obstante, si esto sucediera, encargamos á nuestros lectores que no falten á la cita, en la seguridad de que sus corazones palparán de muy varios modos al oír las conmovedoras relaciones que de los horrores del África hace el ilustre Prelado. Cuantos escucharan al elocuente orador caerían de palabras con que agradecer á Dios la merced de haberles concedido, sin mérito alguno para ello, que nacieran en esta culta y católica nación en vez de haber visto la luz primera, como tantos otros á quienes no aventajamos en merecimientos, la vieja entre los horrores de una carnicería africana.

No lo olvidemos y sepamos demostrar con hechos nuestro agradecimiento.

CENOBIO.

Cabos sueltos

Nuestro timo literario

El *Dianense* habló por fin con claridad en el asunto del timo literario. Y resulta que el folletín que estamos publicando con el título *Los cazadores del desierto*, no se titula así, según el erudito colega de la ciudad de Denia, sino que se titula *Los Merodeadores del Bosque*; ni es su autor Gabriel Feroi sino Mayne-Reid.

«Más claro,—habla *El Dianense*—que *EL ALICANTINO* publica en su folletín una novela que titula original y es un fusilamiento horroroso hecho á un honrado señor que ha escrito novelas muy buenas y muy originales, sin pedir nada prestado al periódico de Alicante. Eso no está bien, querido colega. Si tenía usted empeño en publicar esa novela, ¿por qué no alcanzaba, pagándolos, los derechos de traducción, y la publicaba luego con el nombre de su autor? ¿No sabe V. que la propiedad literaria es tan sagrada como cualquiera otra propiedad?»

«Pues no lo hemos de saber, caro colega? Sí, señor, lo sabemos, y ¡ahí verá usted! Y sabemos también que Mayne-Reid ha escrito una novela titulada *Los Merodeadores del bosque*, que figura entre las del mismo autor que ha publicado la Biblioteca Ilustrada de Trilla y Serra Editores, y se venden á cuatro reales; todo esto sabemos.

Ahora lo que V. no sabe, ó afecta no saber, es que el folletín que *EL ALICANTINO* está publicando con el título de *Los Cazadores del Desierto*, lo publicó por primera vez *La Esperanza* en 1864; que posteriormente, en 1879, volvió á publicarlo *La Fé*, con el título *La Justicia de Dios ó Los Cazadores del Desierto*, sin que antes ni ahora hubiera nadie que reclamara nilo calificara de timo, hasta que *El Dianense* lo ha visto en nuestras columnas, y ha creído encontrar en ello motivo para zaherirnos llamándonos timadores literarios. *El Dianense* nos debe tener sin duda muy buena voluntad.

Pero vamos á cuentas: *EL ALICANTINO* al comenzar la publicación del folletín en cuestión, le puso la siguiente portada que es la misma que tiene el ejemplar de que nos valemos: *Los Cazadores del Desierto por Gabriel Feroi, traducida por La Redacción de La Esperanza*. (Número 226 correspondiente al 5 de Octubre). *O El Dianense* ha leído nuestro folletín desde el principio ó no; si lo primero debió leer la portada, y en este caso cómo se atreve á mentir á sabiendas diciendo que nosotros damos dicho folletín como original nuestro, y que para ello hemos cometido un timo? Y si *El Dianense* no ha leído desde el principio *Los Cazadores del Desierto* cómo entonces se permite juzgar de lo que ha leído sólo á medias? En este caso nos da derecho para calificarle, cuando menos, de ligero é imprudente.

Después de todo, no sabemos qué miras nobles y levantadas habrán inducido al periódico dianense á dirigirnos esa brusca acometida como no sea el odio masónico de algunos de sus redactores, quizás del mismo autor del suelto, ó tal vez el deseo de aparecer erudito manifestando haber leído las novelas de Mayne-Reid, y por concomitancia las de Julio Verne, las del capitán Marryat y las de Paul de Kock.

Si esto era, pudo haber avisado y nosotros le hubiésemos dado cuantas patentes de erudición hubiera querido, bien que á reserva de decir para nuestro capote con el autor de las *Fábulas literarias*:

«Y español que tal vez recitaría quinientos versos de Boyleau y el Taso. Puede ser que no sepa todavía en qué lengua los hizo Garcilaso.

*El Dianense* concluye dándonos el siguiente consejo:

«Vamos, no sean Vds. así. Con una módica mensualidad tendrían Vds. folletínistas bastante regulares, que escribirían esas novelitas á la moderna, picoteando un poco de aquí y de allá, con sus galicismos y todo, que podrían pasar por originales; pero eso de copiar literalmente toda una novela, hasta el título de los capítulos y los nombres de los personajes, ¡vaya, que no puede pasar!...

Pues mire caro colega, menos pueden pasar otras cosas y pasan, por ejemplo, la plancha que hace *El Dianense* suponiendo un timo nuestro lo que hace la friolera de 28 años que publicó un periódico de Madrid, y 10 años ha reprodujo otro, según antes hemos dicho. Y cuanto al consejo, lo agradecemos, aunque no lo necesitamos. *El Dianense* puede insertar, si gusta, esas novelitas á la moderna, con sus galicismos y todo, escritas por folletínistas que picotean aquí y allá; los lectores de *EL ALICANTINO* tienen gusto más delicado.

Escusado es que digamos que el periódico de los holocaustos, de las cartas de naturaleza y de los broches, el que inventa corresponsales que no existen, y publica falsas correspondencias, jalea la cogida que nos ha hecho el diario dianense. ¡No faltaba más!

Nuevamente también, desde aquel momento, la fría inmovilidad de la muerte parecía que rodeaba al campamento entero, como si el último viviente se hubiera acostado para morir á su vez. Entre tanto, un ruido confuso de voces y de caballos señaló la vuelta de los aventureros que habían salido en persecución de los apaches; y con la claridad dudosa que arrojaban las hogueras, ya casi apagadas, se les vió entrar en el campamento. El mismo hombre que ya se había levantado vino á encontrarlos y á interrogarlos. En tanto que varios ginetes echaron pié á tierra para abrirse paso á través de las barricadas, Pedro Diaz, por cuya frente corría un sudor de sangre, avanzó hacia él.

—Sr. D. Esteban, dijo: no hemos sido felices en nuestra persecución. Apenas hemos podido pasar al filo de la espada uno ó dos fugitivos, y para eso hemos perdido uno de los nuestros. Sin embargo, traigo un prisionero: ¿queréis que le interroguemos?

Al decir estas palabras, Diaz separó el lazo del arzón de su silla, y mostró con el dedo una masa informe, sujeta por el lazo corredizo. Era un indio que, arrastrado sin piedad por entre las piedras y las zarzas de la llanura, había dejado á cada paso un pedazo de carne, y apenas conservaba vestigio de persona humana.

—Estaba muy vivo cuando le cogí, dijo Diaz;

pero así son estos indios. Se habrá dejado morir por no hablar.

Sin dignarse sonreír ante aquella burla atroz D. Esteban hizo una señal á Diaz para que le acompañara á un punto del campamento donde pudieran hablar sin ser oídos. Cuando los recién llegados se hubieron también dormido sobre el suelo, y cuando volvió á reinar el silencio:

—Diaz, dijo Arechiza: tocamos al término de nuestra expedición. Mañana, ya os lo he dicho, acamparemos al pié de esas montañas: para que el éxito corone nuestros esfuerzos, es preciso que la traición no venga á ponernos un obstáculo. Sobre esto quiero consultaros esta noche, y fiarme de vos sin reserva. Conocéis á Cuchillo de antiguo, continuó D. Esteban; pero no le conocéis ni desde hace tanto tiempo ni más á fondo que yo. Desde su más tierna juventud ha tratado de vender á aquellos á quienes mas fidelidad juraba: no sé qué vicio, entre todos los que en él existen, es el que le domina; y en una palabra, el aspecto siniestro de su rostro solo es un reflejo debilitado de la maldad de su alma. El rico y misterioso placer hacia el cual os conduzo, y que debe pagar la regeneración de la Sonora, él, lo repito, me dijo donde estaba, y he sabido también cómo se hizo dueño de ese secreto: degollando al amigo que se lo descubrió gratuitamente, en tanto que aquel desgracia-

D. Esteban; cuando le hayais visto una sola vez, ya me direis si un hombre como Cuchillo puede dejarle fácilmente si ha penetrado en él.

Alejóse Diaz para ejecutar las órdenes de su jefe. Este hizo levantar su tienda para que aun en su ausencia flotara su bandera sobre el campamento, en señal de autoridad protectora. Después se arrojó sobre su lecho, y durmió con el sueño del soldado sobre el campo de batalla, después de un día de fatiga.

Una hora después, Diaz se hallaba en pié delante de él.

—Señor D. Esteban, dijo: todo está dispuesto para la partida.

No tardó el duque de la Armada en levantarse, porque se había acostado vestido. Esperábase su caballo con la silla puesta, y Oroche y Baraja ya montados.

—Diaz, dijo D. Esteban á media voz; antes de partir, preguntad á los centinelas si Gaferos está de vuelta.

Diaz repitió la pregunta á uno de los centinelas que se paseaban con su arma al brazo detrás de los carros.

—Señor capitán, respondió el soldado interrogado; el pobre muchacho no volverá tal vez nunca. Los indios han debido sorprenderle y degollarle antes de atacarnos, y esta probablemente, como



Noticias locales y regionales.

El parte dado ayer a las nueve de la mañana por el observatorio meteorológico de este Instituto arroja los datos siguientes: Barómetro, 773.59. Termómetro, 15.4. Temperatura máxima del aire a la sombra en las veinticuatro horas anteriores a la de la observación, 22.2. Temperatura mínima durante la noche, 4.0.

Dice un colega de Valencia: "La Comandancia de marina hace presente, para noticia de la gente de mar, que S. A. el príncipe de Mónaco, ha arrojado al agua desde distintos puntos del mar boyas ó botellas con teniendo una hoja impresa, y por tanto interesa que los que recen alguna de estas a entre sus manos en esta Comandancia de marina, expresando el lugar y fecha en que fué encontrada, para venir en conocimiento de las corrientes."

Ha fallecido en Murcia el padre político de D. José Antonio Hernández, inspector de primera enseñanza de esta provincia. Reciba el Sr. Hernández como su apreciable familia, el testimonio de nuestro sentido pésame.

La Comisión provincial acordó en sesión de anteaer lo siguiente:

Contestar al alcalde de Bolulla, en una consulta que hace referente a la exención de un mozo por tener un hermano sirviendo, a pesar de no haber sido llamado a las filas.

Conceder a D. Tomás Sellés, vecino de Orcheta, permiso para construir una yesería junto a la carretera de Villajoyosa al Barranco de la Batalla.

Informar al señor Gobernador que puede dispensar su aprobación a las cuentas municipales de Bañeras de 1886-87.

Devolver a los alcaldes de Miraflores y Beniarbeig las ordenanzas de policía urbana y rural para su rectificación y mejor redacción.

Reclamar al alcalde de Gorda el expediente, que ha debido formarse por la reclamación de D. Abelardo Toledo y otros, referente a inclusiones y exclusiones de las listas de electores para compromisarios.

Ha tomado posesión del cargo de juez de No.elda, D. Carlos Rico, nombrado recientemente.

En la alcaldía de Orihuela se ha recibido el expediente de obras contra las inundaciones del Valle del Segura con el objeto de que en el término de un mes informe el excelentísimo ayuntamiento acerca de la necesidad ó conveniencia de las expresadas obras, en consonancia a lo que dispone el párrafo 5.º del artículo 10 del reglamento de 6 julio de 1877.

De los varios proyectos presentados el sábado en el Congreso por el señor ministro de Hacienda, reproducimos el siguiente:

Venta de las salinas de Torreveja.

Artículo 1.º Se autoriza al ministro de Hacienda para proceder a la venta de las salinas de Torreveja en perpetuidad y a pública licitación, con arreglo a lo que previene el artículo 3.º de la ley de 16 de Junio de 1.89 en cuanto al pago y a la instrucción de 31 de Mayo de 1855 y demás disposiciones posteriores en lo concerniente a las solemnidades de la licitación y actos que de ellos se derivan, con las siguientes variaciones:

1.ª Que se anuncie con cuatro meses de anticipación.

2.ª Que independientemente de depósito, si no paga al contado, se ha de prestar fianza del 25 por 100 del valor de las existencias de sal.

Art. 2.º Se nombrará una comisión técnica que, en el plazo de tres meses, haga la demarcación de las salinas, cuyos datos se expondrán al público con el pliego de condiciones.

En la sesión celebrada anteaer por la comisión central del centenario de la Santa Faz, se dió cuenta de haber ofrecido un premio para el certamen literario, D. Enrique Arroyo, diputado a Cortes por esta circunscripción.

Se acordó publicar en esta semana el cartel de dicho certamen. Aumentar el programa general de festividades con una veada literaria, y con la distribución solemne de los premios de la Exposición Universal de Barcelona.

Se dió lectura de una exposición perfectamente redactada por el señor barón de Mayals en la que la junta impetra la protección de Su Majestad la Reina para el centenario.

Han sido declarados cesantes D. José María González y D. Pedro Irres, oficial de tercera clase y aspirante de primera a oficial, respectivamente de la sección de Propiedades de esta provincia.

Hacemos nuestro el siguiente ruego de El Diario de Alicante:

"Un ruego nos permitimos hacer al Sr. Abad de la colegiata de San Nicolás, como presidente de la comisión a cuyo cargo está el centenario de la capital.

A consecuencia de estar cerrada la puerta de hierro que se ha puesto en la nueva cerca del citado campo santo, no hay más medio de avisar al guardián la llegada de los cadáveres que durante la noche son allí conducidos, sino

dando desaforados gritos no siempre oídos sino al cabo de un buen espacio de tiempo.

Esta molestia se puede evitar fijando una campana en la casa del guarda, y que por medio de un hilo de alambre se pueda hacer sonar desde la verja en cuestión.

Creemos que nuestro ruego será atendido por el Sr. Abad en obsequio al mejor servicio a él encomendado."

Según nos escriben de Aspe, la violencia del huracán de la semana anterior arrancó y destruyó la Santa Cruz del Monte, tan celebrada por los sucesos extraordinarios que acompañaron a su colocación. Se ha construido otra con el tronco de un pino de la misma procedencia que el que sirvió para la primera, y que ha regalado el Pbro. D. Francisco Sánchez Almodovar, de su hermosa finca de Vista Alegre.

La nueva Cruz fué colocada el domingo último en el mismo sitio en que estaba la primera, y bendecida por el P. Ireneo, capuchino del convento de Orihuela. A la ceremonia de la colocación y bendición asistió el clero y numerosa concurrencia del pueblo. De las astillas de la antigua cruz se han hecho numerosas cruces pequeñas que el pueblo devoto se ha repartido. Una de ellas ha sido colocada sobre el emplazamiento de los brazos de la nueva cruz. ¡Felices los pueblos que levantan cruces!

La subasta verificada para la adjudicación de los acopios de la carretera provincial de Elche a Dolores, ha quedado a favor de don Andrés Gomis por la cantidad de 1749 pesetas.

Se encuentra enferma, de bastante gravedad, la madre política de nuestro estimado amigo D. Antonio Guerrero.

Celebraremos mucho su inmediato restablecimiento.

Ha sido nombrado oficial de la clase de quintos con destino a servir la plaza de segundo en la Administración de correos de esta capital con el carácter provisional, D. Juan Dámaso Galvez.

El día 27 del actual se verificará en la casa cuartel de la guardia civil, la venta en pública subasta de un caballo dado por desecho para el servicio del instituto, el cual será adjudicado al mejor postor.

El ministro de la Guerra ha firmado la convocatoria para que se cubran en la Academia militar de Toledo, 200 plazas de alumnos.

Ha tomado posesión del cargo de intérprete interino de la D. reción de Sanidad de este puerto, D. Carlos Antonio Talavera.

Se encuentra en un estado muy grave el señor D. Rodolfo Dalhander, de la enfermedad que hace muchos días viene sufriendo.

Deseamos de todas veras su restablecimiento.

Segun noticias, se ha agravado en la enfermedad que venia padeciendo el Sr. D. Bautista Ramos, padre del conocido comerciante y armador Don Juan Ramos.

Le deseamos la mas pronta mejoría al enfermo.

Nuestro querido amigo, D. Rafael Terol, ha regalado un bonito premio, consistente en una preciosa rosa de oro, con destino al certamen literario que se ha de celebrar durante las fiestas del proximo centenario de la Santa Faz.

El domingo se celebró la junta general de accionistas de la Sucursal del Banco de España, leyéndose la memoria que revela un grado de prosperidad muy satisfactoria para el establecimiento y votándose la terna para un puesto en el consejo de administración, en la cual figuran D. José García Soler, D. Julián de Ugarte y D. José Gossart.

Para supernumerarios se eligieron a los señores D. Guillermo Campos y Carreras y don Francisco Alberola Canterac.

JOSÉ POYS SAMPER, médico-oculista, Barlen, 14 duplicado, 2.º derecha, Alicante.—Consulta de 10 a 1.

FERRARI, dentista, Princesa, 11, Alicante.

Noticias generales.

Estractamos de las noticias de los periódicos de Europa las siguientes que presentan uno de los lados del cuadro de las dichas de que goza la libre Italia.

Las noticias de la Rumania son gravísimas. De Rávena han tenido que enviar algunas tropas a Lugo, donde los obreros sin trabajo han invadido la Casa ayuntamiento pidiendo a grandes gritos trabajo ó pan.

Se les ha socorrido con dinero por el Sindicato.

En Bolonia reina gran efervescencia.

En Livorno han estallado varios motines, en que 700 obreros cardadores pidieron un aumento de sueldo de 40 céntimos por día, que se les había negado.

Incendieron la fábrica Malenchine, en donde quedaban con trabajo unas 50 mujeres.

La policía no pudo hacer nada, siendo heridos varios agentes; hubo necesidad de emplearse la tropa, que hizo un gran número de detenciones.

Se teme que los obreros de coral hagan lo mismo.

Han tenido lugar varios desórdenes en otros muchos puntos de la ciudad.

Una caía preciosa del señor Peral.—Lo es la siguiente que el ilustre marino acaba de dirigir al ilustrísimo Obispo auxiliar de Zaragoza, que le envió una Virgen del Pilar bendecida por él:

"Ilustrísimo señor:

"La imagen de la Santísima Virgen del Pilar bendecida por V. I. ocupará en el barco preferente lugar, guiará nuestros pasos y fortalecerá nuestro espíritu en las contrariedades fáciles de ocurrir cuando empresa tan nueva, y no exenta de riesgo, se trata de acometer.

Procurando conocerme a mi mismo, llegué a comprender mi pequeñez. Si la obra que los españoles aplauden, algún mérito puede tener, obra es del sublime Autor de la Naturaleza, que V. I. tan sabiamente invoca. El conoce mis sentimientos cristianos, y nadie mejor que El conoce también la desconfianza de mis propias fuerzas, si no contara con su Divina protección."

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—San León obispo y confesor.

La misa y Oficio divino son de Sta. Juana Valeria con rito doble y color blanco.

Santos de mañana.—San Félix obispo.

La Misa y Oficio divino son de Sta. Angela Mericia V. con rito doble y color blanco.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial a las nueve la Conventual.

Terminan las Cuarenta Horas en Nuestra Señora del Carmen en donde se pondrá de manifiesto S. D. M. a las ocho, siguiendo a continuación la misa de la exposición y a las diez la solemnidad por la tarde a las cuatro continuó en estos religiosos cultos con el Sto Rosario, estación mayor, Meditación y sermón que predicará don José María Mirete, canónigo de la Colegial, siguiendo el Sto. Trisagio cantado por los individuos de la capilla de música Colegial, letanía, y crédidi, finalizando esta solemnidad con la bendición de Jesús Sacramentado.

MAÑANA

Principian las cuarenta horas, en las Religiosas Agustinas.

En las Capuchinas a las siete y media misa de renovación, y por la tarde a las cuatro el Santo Trisagio a la Beatísima Trinidad con manifiesto.

Conocido es de antiguo el aceite de hígado de bacalao, pero hasta hoy se ignoraba la causa de su acción, atribuida por unos al aceite blanco y por otros al moreno. Los recientes trabajos del eminente profesor Gautier, comunicados a la Academia de Ciencias 16 de Julio de 1888, han demostrado que la actividad del aceite se debe a los principios activos alcaloides que existen en el aceite moreno y no en el blanco. Estos principios activos son los descuatiertos y extraídos por M. Chapoteaut con el nombre de Morrhuol, que se ofrece en pequeñas cápsulas redondas, las cuales suprimen todo olor y representan 25 veces su peso de aceite. El Morrhuol despierta el apetito, devuelve a los tísicos los colores perdidos, corta la tos, los sudores nocturnos y dá al paciente la sensación de un aumento de fuerza y bienestar; modifica igualmente con rapidez la constitución de los niños linfáticos y raquíuticos, sin provocar náuseas ni accidentes diarreicos. El Morrhuol a causa de su acritud, no puede tomarse en elixires ni cremas.

En cuestión de medicamentos, el público no debería aceptar sino aquellos que conoce bien, cuyo valor ha sido confirmado por una larga experiencia y que no se ocultan bajo el nombre de su autor. ¡Cuántas píldoras anti-neurálgicas deben su eficacia al sulfato de quinina, sin que se sospeche tal cosa! Desde que la célebre fábrica de Pelletier, ó de las Tres Marcas ha tomado la decisión de presentar la quinina, además de su venta en bruto, en pequeñas cápsulas que llevan como garantía de origen impreso el nombre de Pelletier, los que padecen de neuralgias, dolores de cabeza, jaquecas, reumáticos, renuncian a los remedios secretos y exigen las Cápsulas de Quinina de Pelletier que les ofrecen total garantía.

OJO Princesa, 13. GRAN BARATO DE CALZADO. Princesa, 13.—Elegancia y baratura. Se toman medidas.—Habiéndose hecho cargo de dicho establecimiento su verdadero dueño, ofrece a sus numerosos parroquianos un verdadero surtido en calzados para caballeros, señoras y niños a precios sumamente baratos.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO DE LA Agencia Fabra. Particular de "El Alicantino."

Montevideo 17.—Ayer sábado llegó a este puerto el magnífico vapor de la Compañía Transatlántica Alfonso XII.

Paris 18.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 75'19.—3 por 100 francés 83'95.

Londres 18.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 74'78.

Lima 18.—El Congreso peruano ha terminado su legislatura sin ratificar el contrato celebrado con las casas Grace Donon Ghénore. Se atribuye la conducta del Congreso a la oposición de Chile, a los protestas de Francia y a los manejos de los obstruccionistas de dicha Cámara.

Paris 18.—Un telegrama de Zanzibar precisa las concesiones obtenidas por Italia en la Costa Oriental de Africa.

Dice que el sultan de Zanzibar, ha cedido a dicha potencia el puerto de Kisanaya y las radas situadas al Norte de este punto.

Londres 18.—En Peckamrye, barrio de Londres, se celebró ayer tarde un meeting, al cual asistieron unas 10 000 personas, para protestar contra la política del gobierno en los asuntos de Irlanda.

No ocurrió ningún desórden, disolviéndose la manifestación después de aprobar varias resoluciones condenando la conducta del ministerio y de las autoridades inglesas.

Londres 18.—The Times publica hoy un despacho de Filadelfia diciendo que han sido despedidos del Canal de Panamá numerosos obreros, los cuales se han embarcado en el puerto de este nombre, dirigiéndose unos a Chile y otros a Costa Rica. Bastantes de ellos se embarcaron en Co'on, marchando a las Antillas.

Paris 18.—Continúan las negociaciones del Sr. Meline para completar el Ministerio.

La formación de un gabinete homogéneo ha sido bien recibida en la Bolsa, subiendo el 3 por 100 francés a 83'95 y 83'97. Otros valores, como el 4 por 100 exterior español, no han participado en la apertura de este movimiento de alza, el español abre a 75'18. Las acciones de Río Tinto han sufrido gran descenso, bajando a 497 y después a 466.

Se asegura que los moderados no han aceptado el poder incondicionalmente.

Se supone que el presidente de la República ha ofrecido en caso necesario, pedir la disolución de la Cámara, ó la presentación de leyes represivas contra los boulangieristas, considerándoles como enemigos de las instituciones.

La opinión general es que estas leyes tendrían una gran mayoría en ambas Cámaras, dada la sobrecitación de los republicanos de todos los matices contra los dictatoriales.

La primera dificultad que se presentará al gobierno será la cuestión social, pues para el domingo próximo se preparan en Paris demostraciones imponentes de obreros, que pueden provocar algunos desórdenes.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO" DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 19 (6 t.)

Esta tarde en el congreso se ha entablado una reñida lucha en las secciones para la votación de la comisión que ha de dictaminar la reforma de la Ley electoral en las antillas.

Madrid 19 (8 n.)

El vapor inglés Rose de la matrícula de Cardiff que salió de Marsella con rumbo a Cartagena el 17 naufragó entre el cabo Corona y la isla de Planier.

El capitán del vapor que llevado de temerario arrojó se negó a abandonar el buque, pereció ahogado al sumergirse éste. El Vapor Belcairn logró salvar el resto de la tripulación.

Madrid 19 (9'30 n.)

Es seguro que sufrirá importantes modificaciones el proyecto de Ley relativo al crédito agrícola conforme a lo solicitado por los interesados en dicho proyecto.

Bolsa 74'65

Madrid 19 (10 n.)

Se dice que en Francia están muy adelantadas las negociaciones entre legitimistas y Boulangieristas para una inteligencia electoral con motivo de las próximas elecciones generales.

Madrid 19 (10'30 n.)

Continua sin resolver la crisis francesa. Los telegramas de Paris dicen que se trata de la formación de un ministerio de senadores pero que los radicales no ocultan que lo combatirán resueltamente.

Madrid 19 (11 n.)

El Papa ha recibido una carta de los obispos americanos, protestando con gran vehemencia contra la ocupación de Roma por el gobierno italiano, que califica de acto impío que el cielo castigará trayendo males sin cuento a Italia.

ALICANTE.

IMPRENTA DE ANTONIO SEVA Plaza del Progreso 5.



# SECCIÓN DE ANUNCIOS.

## COLEGIO LUCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR  
DON COSME JAVALOYES PASCUAL, PRO.  
ÁNGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté a la altura que la actual sociedad exige.  
Con la debida separación e independencias tiene establecidas:  
Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.  
Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.  
Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.  
Para más detalles, pidanse reglamentos a D. Bernardo Perez, Administrador del Establecimiento.



### Compañía de Navegación.

Líneas directas de vapores entre Cette y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de  
**AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.**  
Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

**FARMACIA DEL DOCTOR SOLER.—ALICANTE.**  
Plaza de San Cristóbal, 12

**DR. HERNANDEZ MEDICO Y CIRUJANO. ASPE.**



DIRIGIDO POR  
**D. Luis Calpena Avila, Pbro.**

**D. Manuel Sirena Pomares, Licenciado en Ciencias.**

Creado este Establecimiento el año anterior, bajo muy modestas aspiraciones, cuenta hoy ya con edificio propio, levantado de planta, en el nuevo barrio de Medina-Sidonia, plaza de Fernandina.  
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

#### RAMOS DE ENSEÑANZA

Instrucción primaria en sus tres grados, superior, elemental y inferior.  
Segunda enseñanza hasta obtener el Grado de Bachiller.  
Estudios de aplicación al Comercio y preparatorios para Carreras especiales del Estado, civiles y militares.  
Para más pormenores dirigirse al Director D. Luis Calpena y Avila, Presbítero, quien facilitará los prospectos reglamentos y demás datos que se soliciten.

**FÁBRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS Y ROMAN**  
Portico Ansaldo, 4,  
**ALICANTE**

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.  
Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesias y se construyen altares de talla.  
NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

ANTIGUA LIBRERÍA Y PAPELERÍA  
DE  
IBARRA

**PEDRO P. MARTINEZ,**  
Calle Mayor, núms. 30 y 32, Alicante.

Libros de primera y segunda enseñanza, libros en blanco y rayados, menaje de escuelas, devocionarios, libros religiosos y objetos de escritorio.

### ORGANOS PARA TEMPLOS

Se construyen desde dos mil pesetas garantizados por diez años de pues de sometidos a la aprobación de profesores entendidos.

Reparaciones en órganos, pianos y toda clase de instrumentos; condiciones especiales en los pagos.

Esta casa tiene constantemente un completísimo surtido en pianos, armoniums y accesorios de las mejores fábricas de Europa. Realiza las compras al contado, por lo que puede ofrecer al público modelos de superior calidad artísticamente considerados, con grandes ventajas en las ventas al contado y a plazos.

**FERNANDEZ Y MARCO**  
MAYOR, 55.  
TELÉFONO 181

AVISO AL PÚBLICO.

### LA ALICANTINA

SUBIDA A SAN ROQUE, NÚMERO 5.

Gran fábrica de jabones superiores de todas clases. Duros, en barras, de colores, blanco, amarillo y de tinta azul. Se venden a precios baratísimos. Por 45 céntimos un kilo, y por 25 medio.

También se fabrican perfumados de lechuga y de varios colores, para suavizar las manos y el cutis, vendiéndose a precios sumamente baratos: por 80 céntimos un kilo y por 40 medio.

El que quiera tener la ropa blanca con poco dinero puede pasar y comprar.  
No puede ser más barato, 45 céntimos un kilo y 25 medio.

No confundirse:

SUBIDA A SAN ROQUE, NUM. 5.

Al público.

ALMACEN DE MÚSICA Y PIANOS  
DE  
**JOSÉ MAESTRE**

Esta casa, que viene anunciando los pianos a precios fijos para que el público no se deje engañar, ha sabido que algunos de estos anuncios han sido remitidos, por mano oculta, a los fabricantes, quizá con el objeto de que éstos me induzcan a retirar dichos precios; y no obstante, estoy dispuesto a continuar vendiendo los pianos de acreditadas fábricas españolas, a 3.000 reales, y de varias fábricas extranjeras a 3.500, 4.000 y 4.500.

Reparaciones en órganos y pianos, música de todas clases.

Nota.—En vista de que otra casa anuncia pianos a 3.000 rs., esta sobre dichos precios rebajará un 5 por 100; y a toda persona que compre piano en esta casa, se le regalará una sólida y elegante banqueta para el mismo.

JOSÉ MAESTRE, plaza de Alfonso XII, núm. 14 (frente al Ayuntamiento.)

### LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS

Curación radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor a que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.

PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGU Z HERNANDEZ, farmacéutico, calle Mayor, núm. 22, Alicante.

OBRAS DE PROPAGANDA

DE  
Don Vicente Calatayud y Bonmati.

**Discurso** sobre el tema "la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos."—Precio, 25 cts.

Este opúsculo ha sido recomendado por los Boletines Eclesiásticos de varias diócesis de España, y juzgado por varias revistas católicas como uno de los mejores y más completos de los publicados en España y en el extranjero sobre dicha materia.

**Egiptología;** tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés.—Precio, 50 cts.

Opúsculo de grandísima importancia y de oportunidad, en que se demuestra el acuerdo de los descubrimientos modernos llevados a efecto en Egipto con la narración bíblica.

**Sanción de la moral en la otra vida,** estudio filosófico del P. J. Bonniot, S. J., traducción de D. Vicente Calatayud.—Precio, 30 cts.

Es una demostración convincente de la existencia y eternidad del infierno en la otra vida.

OBRA NUEVA.—**Del origen y progreso del culto y festividad de la Inmaculada Concepción** de la Bienaventurada Virgen María; escrita en latín por el P. Fr. Marco Antonio Gravois, traducida al castellano por D. Vicente Calatayud, Catedrático en el Instituto de Alicante. Editada por la Academia Bibliográfica-Mariana de Lérida. Un tomo de 272 páginas en 4.º—Precio, 1 peseta 50 cts.

### INTERESANTE

Grandes almacenes de Jamones y fábricas de Chorizos extremeños, Salchichón, y otros embutidos especiales de

SERAFIN SANCHEZ. CANDELARIO

Casa de despacho, en Alicante, calle de la Princesa número 19, donde se dirigirán los pedidos y demás correspondencia.

Se mandan notas de precios a los que se dignen pedirlos.

**Kananga del Japon**

RIGAUD y C<sup>ia</sup>, Parfums

Proveedores de la Real Casa de España  
3, rue Vivienne, PARIS

**El Agua de Kananga** es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumando el cabello.

**Extracto de Kananga**  
Suavizante y aristocrático perfume para el pañuelo.

**Acite de Kananga**  
Tesorero de la cabellera, que ablanda, hace crecer y evita su caída.

**Jabon de Kananga**  
El más grato y untuoso, conserva al cutis su natural blancura y transparencia.

**Loción vegetal de Kananga**  
Limpia la cabeza, ablanda el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Depósito: En casa de GUILLEN LÓPEZ.

### VINO ALOQUE

Bodega de Clavería, Alicante.—Premiado en la Exposición de Barcelona.—Se ha embotellado y puesto a la venta la cosecha de 1886

Precio de la botella de 3/4 litro: Pesetas 0'60 (sin casco) y Pesetas 0'85 (con casco).

Depósito: San Fernando, 19, almacén  
Venta al detall: Tienda de D. José Oliver, San Fernando, 11 y Bazar Artístico de D. José Reus, cuatro esquinas de la calle Mayor

**ASMA**

**CIGARRILLOS INDIOS**

de GRIMAULT y C<sup>ia</sup>, Farm<sup>os</sup>, Paris

El más eficaz de los remedios conocidos para combatir el Asma, la Tos nerviosa, los Catarros, el Insomnio.

Depósito en Paris, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### PERSIANAS-CORTINAS

MANUEL CALATAYUD.—ASPE  
C. de la Cruz de Orihuela.